

DES CONVENTIONS AVEC PLUSIEURS PARTENAIRES

La DFP mentionne que des conventions ont été signées avec plusieurs partenaires à l'exemple, d'Algérie Télécom, la direction régionale du Trésor, la subdivision agricole, pour bénéficier de formations pratiques dans le domaine des télécommunication, la gestion financières des collectivités locales, l'exécution des dépenses de l'Etat, le contrôle interne, le contentieux, l'apiculture, le taillage et greffage des arbres fruitiers, l'arboriculture, etc. Pour l'exercice 2015/2016, plusieurs conventions sont prévues. Parmi elles, une formation dans les volets relevant du secteur de la pêche avec la direction concernée, une formation dans le domaine de la maintenance et entretien industriel avec l'ONA, une formation initiale et continue dans le domaine du bâtiment avec la DUC et une autre avec la DEP.

La concrétisation de ces objectifs concernera 15 873 apprenants, dont 4 575 reconduits et 11 298 nouveaux répartis en plusieurs types de formation.

H. L. S.

JOURNÉE MÉDITERRANÉENNE DE LA CÔTE

Volontariat sur le littoral tizi-ouzéen

Des actions de volontariat dans les villes côtières de Tizirt et d'Azeffoun sont initiées par la Direction de l'environnement de la wilaya de Tizi Ouzou dans le cadre de la célébration de la Journée méditerranéenne de la côte, a-t-on appris hier de la directrice du secteur. Célébrée le 25 septembre de chaque année, cette journée a été marquée par l'organisation d'un premier volontariat de nettoyage des plages autorisées à la baignade à Tizirt ainsi que sur la RN24, a précisé Djoher Haddadou. Ont été associés à cette démarche les services de la daïra de Tizirt qui ont mobilisé les moyens matériels et humains nécessaires au bon déroulement de l'opération, les APC de Tizirt et d'Iflissen, l'Office national de l'assainissement (ONA), l'Algérienne des eaux (ADE), l'antenne de wilaya du Commissariat national de la protection du littoral, les directions de l'éducation, de la culture, des travaux publics et de l'action sociale, ainsi que le mouvement associatif, a-t-elle indiqué. «En plus de la célébration de la Journée méditerranéenne de la côte, ces actions marquent également la clôture de la saison estivale et s'inscrivent dans le cadre d'un programme d'envergure nationale de protection de l'environnement», a expliqué M^{me} Haddadou, signalant que l'objectif principal des opérations est la sensibilisation des citoyens sur la préservation du littoral. Une deuxième action de volontariat sera organisée jeudi prochain au niveau des plages d'Azeffoun et d'Aït Chafaâ avec la participation de tous les acteurs qui accompagnent la direction de l'environnement dans ce travail, notamment les APC et la daïra. En sus du nettoyage de la côte, deux sorties pédagogiques au profit des écoliers et du mouvement associatif sont prévues aujourd'hui et samedi prochain au vieux port d'Azeffoun et dans la localité de Sidi Khelifa, dans le but de



faire connaître les richesses naturelles et atouts touristiques de la région, tout en sensibilisant les participants sur la protection et la préservation de l'environnement en général et le littoral en particulier, a déclaré M^{me} Haddadou

Volontariat sur le littoral Tigzirt et Azeffoun marquent l'évènement

Des actions de volontariat dans les villes côtières de Tigzirt et d'Azeffoun sont initiées par la direction de l'environnement de la wilaya de Tizi-Ouzou dans le cadre de la célébration de la journée méditerranéenne de la côte, a-t-appris lundi de la directrice du secteur. Célébrée le 25 septembre de chaque année, cette journée a été marquée par l'organisation d'un premier volontariat de nettoyage des plages autorisées à la baignade à Tigzirt ainsi que sur la route nationale N° 24, a précisé Djohar Haddadou. Ont été associés à cette démarche les services de la daïra de Tigzirt qui ont mobilisé les moyens matériels et humains nécessaires au bon déroulement de l'opération, les APC de Tigzirt et d'Iflissen, l'Office national de l'assainissement (ONA), l'Algérienne des eaux (ADE), l'antenne de wilaya du Commissariat national de la protection du littoral, les directions de l'éducation, de la culture, des travaux publics et de l'action sociale, ainsi que le mouvement associatif, a-t-elle indiqué. "En plus de la célébration de la journée méditerranéenne de la côte, ces actions marquent également la clôture de la saison estivale et s'inscrivent dans le cadre d'un programme d'envergure nationale de protection de l'environnement», a expliqué Mme Haddadou, signalant que l'objectif principal des opérations est la sensibilisation des citoyens sur la préservation du littoral. Une deuxième action de volontariat sera organisée jeudi au niveau des plages d'Azeffoun et d'Aït Chafaâ avec la participation de tous les acteurs qui accompagnent la direction de l'environnement dans ce travail, notamment les APC et la daïra. En sus du nettoyage de la côte, deux sorties pédagogiques au profit des écoliers et du mouvement associatif sont prévues mardi et samedi au vieux port d'Azeffoun et dans la localité de Sidi Khelifa, dans le but de faire connaître les richesses naturelles et atouts touristiques de la région, tout en sensibilisant les participants sur la protection et la préservation de l'environnement en général et le littoral en particulier, a déclaré Mme Haddadou.

TIPASA

ÉRADICATION PROCHAINE DE 20 DÉVERSOIRS D'EAUX USÉES EN MER

Une vingtaine de déversoirs d'eaux usées en mer constituant un risque pour le milieu marin notamment dans la partie-Est de la wilaya de Tipasa seront éradiqués par la Société des eaux et de l'assainissement d'Alger (SEAAL), a-t-on appris auprès de l'un de ses responsables. "Un cahier de charges est actuellement en cours d'élaboration en vue de la réhabilitation de neuf (9) bassins de collecte des eaux usées, à l'est de Tipasa", a indiqué à l'APS le directeur de l'assainissement auprès de la Seaal, Mustapha Bougaoua, en marge de la campagne "Main dans la main" pour la préservation des milieux aquatiques, animée sur la plage de Sidi Braham à Gouraya. Le même responsable a tenu à souligner l'importante contribution attendue de la réception du projet de la station de traitement des

eaux usées de Bou Ismail dans l'éradication du problème des déversoirs d'eaux usées, à l'est de Tipasa. La wilaya compte trois (3) stations d'épuration des eaux usées à Koléa, Hadjout et Tipasa, avec une capacité de traitement globale de plus de 11.000 M3 d'eau/J, au profit de 75.000 habitants. Les citoyens de la partie-Est de Tipasa fondent, quant à eux, de grands espoirs sur le projet de la station de Bou Ismail pour la prise en charge des eaux usées de cette partie de la région. M. Bougaoua a également fait part de l'assainissement de six (6) centres de collecte des eaux usées. Parallèlement, il a été procédé, en début d'année, selon la même source, à la rénovation de 33 km linéaires de conduites sur un total de 220 km du réseau d'assainissement de la totalité des communes de Tipasa. Ces opérations ont été concrétisées

suite à un "diagnostic minutieux" réalisé par la SEAAL sur le réseau d'assainissement de la wilaya d'une longueur estimée à 280 km, lequel a abouti à la réhabilitation de 2.167 regards d'eaux usées, a encore informé le même responsable. Pour sa part, le directeur de la distribution auprès de la SEAAL, Mohamed Touba, a signalé le lancement, au titre de ce même diagnostic réalisé par son entreprise, depuis sa prise en charge de la wilaya de Tipasa en 2012, de la réhabilitation de 60 km de conduites sur un réseau de 1000 km linéaires, dont elle à la charge. Parallèlement, M. Touba a révélé que 48% des communes de Tipasa sont approvisionnées en aux potable, en H24, au moment où son entreprise ambitionne d'atteindre un taux de 86 % de communes approvisionnées en H24, dans les deux (2) ou trois(3) années à

venir. Un volume global de 200.000 M3 d'eau/J est actuellement consommé à Tipasa, contre un besoin estimé à 350.000 M3/J, est-il ajouté. Selon le même responsable, la SEAAL fonde de grands espoirs sur le projet du barrage Kef Eddir pour mettre fin aux problèmes d'eau potable et d'irrigation dans la wilaya, outre ses actions au titre de la lutte contre les raccordements illicites au réseau, dont 400 ont été recensés en 2015, avec une majorité de raccordements relevant de propriétaires de terres agricoles. La lutte contre les fuites d'eau, estimés à 7000 fuites /an, soit 150/J, sont l'autre objectif fixé par la Seaal, au titre de son plan de travail, englobant, également, la rationalisation de la gestion des ressources en eau ainsi que la lutte contre les branchements illicites et le gaspillage du précieux liquide.

El-Bayadh De nouveaux foyers raccordés au réseau d'AEP

■ Quelque 150 nouveaux foyers viennent d'être raccordés au réseau d'eau potable dans la commune de Boussemghoune, a-t-on appris mardi des responsables de cette collectivité.

L'opération, inscrite sur le programme communal de développement (PCD) pour un coût de 5,83 millions DA, avait été lancée en juin dernier et finalisée en septembre courant, a indiqué le Président de l'Assemblée populaire de cette commune (P-APC), Omar Gasmi.

Elle a ciblé les habitations nouvellement réalisées dans le cadre de l'extension urbaine que connaît la commune, a-t-il précisé.

Toujours dans le cadre des PCD, une opération de rénovation du réseau d'assainissement et son extension aux nouveaux quartiers de la commune de Boussemghoune est en cours de concrétisation pour un investissement public de 4,33 millions DA.

Ce projet, actuellement à 75 % d'avancement de ses travaux, devra être livré avant la fin de l'année en cours, selon sa fiche technique.

Le wali d'El-Bayadh, Abdallah Benmansour, avait appelé, lors d'une récente visite à cette collectivité, les responsables du secteur de l'urbanisme, de l'architecture et de la construction à prévoir des opérations d'aménagement de l'espace urbain des quartiers concernés, aussitôt achevées les opérations précitées d'extension des réseaux d'eau potable et d'assainissement.

T. L

Infos de Sidi Bel-Abbès :

Localité de Tessala

Le chef de la Daira dresse un bilan positif

La commune de Tessala, fait partie des rare, qui nous surprend de par la qualité de son air ,de l'hygiène et des commodités existantes, de par ce fait, nous nous sommes rapproché du chef de daïra de Tessala Mme Zemali Fouzia, qui en nous recevant à bien accepté de nous entretenir très cordialement, sur les diverses questions, qui touche les communes de (Tessala, Sehala Taoura et Ain Trid) dépendant de son chef lieu réputé pour être à vocation agricole et d'une globalité de 14.000 habitants.

Elle engagea le dialogue, en nous rappelant que « l'Etat accompli beaucoup de chose, se rapportant à l'amélioration constante du cadre de vie des citoyens, que lui ne perçoit pas ou très peu, que nous solutionnant dans les délais du constat ou que nous proposons en vue d'une inscription de projet à réaliser, compte tenu de l'importance- Cela n'empêche pas de dire aussi que parfois il existe des insuffisances, qui ne tombent pas dans « les oreilles d'un sourd », parce que nous veillons pour solutionner se qui reste à faire». Nous comprendrons de par ce fait que l'ensemble des préoccupations inquiétant les citoyens, sont des questions traitées quotidiennement, en plus de celles qui sont enregistrés lors des visites inopinées. Mme Zemali Fouzia chef de daïra, nous expliquera que la gestion des projets épars, diffère de celle des projets groupé et alors la daïra de Tessala étant constituée d'un certain nombre de fermes isolée et parfois enclavé, auquel, il faut répondre à leur part de développement, qui nécessite efforts et moyens, pour une population réduite, mais pour lesquels tous se réalise afin de permettre à ces population d'agriculteur de vivre et travailler dans de bonne conditions. Alors comme c'est l'année de l'aménagement de la voirie, nous saurons que dans le cadre du PCD, la 1ere tranche a été faite en 2015 et que la 2ie tranche en 2016 achevée et réceptionnée. Deux projets sectoriel de voirie entre



Tessala et Hammam Bouhadjar et Ain trid et Tamazoura. A oued El Basbas et afin de mettre un terme à la crue de l'Oued, la daïra s'est chargé de son recalibrage et la DTP s'est engagée à achever la route qui est en voie d'achèvement.

En matière de logement se rapportant au programme actuel au chef lieu les chantiers sont à 40% de taux d'avancement pour les 85 logements, à 35% pour les 90 logements, et 25% pour les 10 logements- 20 logement plus 15 groupé sont en cours à Oued El Basbas – 65 logements sont en cours à Ain Trid et 95 logement groupé à Sehala-Taoura. Nous saurons qu'à la commune de Tessala 1336 demandes de logement sont enregistrés à Ain Trid et Sehala Taoura 226. Le gaz

naturel est totalement raccordé dans les trois communes à 100%, permettant à ses populations d'avoir cette énergie à domicile et en toutes périodes de l'année. Un déficit engagé et réussi par le chef de l'exécutif de la wilaya Hattab Mohamed, grâce au dynamisme du secteur de la sonelgaz.

En matière d'Assainissement d'eau potable et eaux usées, l'ensemble des communes n'ont pas de problèmes. Les travaux ont été lancé en 2016 pour 5 fermes épars dont une à El Attouche. Elle ne manquera pas au passage de remercier vivement, le secrétaire général de la wilaya, qui répond systématiquement à toutes sollicitudes, pour activer les travaux à travers la daïra et assurer aux citoyens, le cadre

de vie adéquat. La daïra a inscrit le projet de réhabilitation d'une salle polyvalente à Sehala Taoura, après une visite effectuée avec Mr le Directeur de la jeunesse et des sports, qui a assuré de d'équiper la salle et mettre une association culturelle de la commune, qui se chargerait de créer et animer ses activités sous la gestion d'un agent qualifié. L'on retiendra que la commune Tessala possède une maison de jeune et une bibliothèque fonctionnelle, qui permettent aux jeunes d'occuper leur temps libre

En matière de santé, elle nous évoquera, une polyclinique inscrite dans le programme 2012, qui est devenu un litige dans le choix du terrain, qui a été changé suites à certaines interventions et qui est

demeuré non lancé à ce jour, malgré les multiples interventions qui demeurent sans réponses. A Sehala-Taoura, le projet d'une polyclinique dont la 1ere tranche a débuté en 2015 et la seconde a été entamée en 2016 est en plein chantier et. Mme Zemali, chef de daïra, en suit de prêt la réalisation de cette infrastructure qui est une demande citoyenne, afin que l'ensemble des commodités appropriées soit réservées. Nous percevrons que la daïra est bien lotis en matière d'infrastructures scolaires des 3 paliers et les moyens de chauffage, d'entretien et de cantines sont assurés. Les moyens de transport, pour la population, répondent aux besoins, de par l'existence d'un bus ETO et des autres commodités de transports qui sont assurés par des citoyens. (Taxi individuel et collectif) Afin de satisfaire d'avantage les amateurs de football de la commune, Mme Zemali Fouzia chef de daïra, exprime le souhait que l'on songe aux réaménagements du stade communal, afin de lui donner son caractère de stade compétition en cas de réception d'équipes étrangère et de lieu d'entraînement motivant les joueurs. L'on retiendra en conclusion de cette visite de Tessala, que la chef de daïra Mme Zemali Fouzia, est pleine de désir d'apporter de son mieux, le cadre de vie aux citoyens de toutes les franges de la société, conformément aux besoins exprimés et à la réglementation en vigueur.

K.B.

Illizi: divers projets en cours pour améliorer l'AEP

Plusieurs projets sont en cours de réalisation à Illizi dans le but d'améliorer l'approvisionnement en eau potable dans cette commune, a-t-on appris mardi des responsables de la direction locale des ressources en eau et de l'environnement (DREE). Il s'agit, entre-autres opérations, de la réalisation dans la zone de Tinemri, au titre du fonds de développement des régions du Sud, d'un château d'eau d'une capacité de stockage de 3.500 m³. Cet ouvrage, dont les délais de réalisation ont été fixés à 16 mois, vise à contribuer à l'approvisionnement régulier de la population locale en eau potable, a-t-on souligné. Les services de la DREE font état aussi de la réalisation en cours d'un projet similaire d'une capacité de stockage de 1.000 m³ au profit d'une population de 920 habitants de la localité de «Belbachir», à la sortie Sud d'Illizi. Le quartier Er-Rimel s'est vu doté, au titre du programme communal de développement, d'un réseau d'assainissement long de 500 mètres linéaires, devant être raccordé au collecteur principal de la commune via une station de pompage.

Environnement:

UN NOUVEL ACCORD ENTRE L'ALGÉRIE ET L'ORGANISATION R20 D'ICI FIN 2016

■ L'Algérie et l'organisation non-gouvernementale R20 devraient signer d'ici fin 2016 un nouvel accord de coopération portant sur la protection de l'environnement, notamment le traitement des déchets ménagers et industriels. Dans cette perspective, le ministre des Ressources en Eau et de l'Environnement, Abdelkader Ouali, s'est entretenu lundi avec le président du R20 Arnold Schwarzenegger, en visite en Algérie, sur les résultats de la mise en place du premier accord portant mise en place d'un système opérationnel de collecte et de traitement des déchets dans la wilaya d'Oran. Un communiqué commun portant l'élaboration du nouvel accord a été signé par M. Ouali et M. Schwarzenegger, ancien gouverneur de Californie (Etats-Unis) à la fin de cette rencontre. Les deux parties se sont félici-

tées, à cet effet, de la bonne exécution et des résultats "significatifs" de cet accord et ont convenu d'élaborer et de signer cet nouvel accord de coopération d'ici la fin de l'année en cours pour une mise en oeuvre à partir de 2017, selon le communiqué. L'objectif est de renforcer le programme en cours au niveau de toute la wilaya d'Oran et de l'étendre au niveau national et régional. Il s'agit aussi de contribuer à lutter contre les changements climatiques et à développer une économie verte à travers des projets appropriés en matière d'économie d'énergie et d'efficacité énergétique "La première expérience avec cette organisation non gouvernementale, sous l'égide de l'Organisation des Nations Unies (ONU) a donné ses fruits et on veut continuer dans ce sens avec la concrétisation de nouveaux accords", a souligné M. Ouali à l'issue de sa rencontre avec Schwarzenegger. Le ministre a mis l'accent également sur l'aspect efficacité énergétique et le changement climatique que va contenir le futur cadre de coopération avec cette organisation. "Nous sommes entraînés de préparer la COP22, qui se tiendra prochainement à Marrakech (Maroc) et nous avons des obligations dans ce cadre. Mais nous avons trouvé quelques solutions dans ce mécanisme de partenariat", a-t-il dit. La formation des cadres algériens sera également parmi les axes de cette coopération, selon le ministre. De son côté, M. Schwarzenegger, également ancienne star d'Hollywood, s'est félicité de la vision environnementale algérienne qui vise à construire une "Algérie verte" et un pays "leader"

en Afrique dans ce domaine. Il a affirmé, à cette occasion, la disponibilité de son organisation à soutenir les efforts de l'Algérie pour appliquer ses différents plans d'actions et transformer "sa vision en réalité". L'organisation non-gouvernementale R20 (Regions of Climate Action) a été fondée en 2010 par M.Schwarzenegger avec le soutien des Nations unies. Le R20 est une coalition de gouvernements subnationaux, compagnies privées, organisations internationales, ONG et institutions académiques et financières. Sa mission est d'aider à la mise en oeuvre des projets à faible émissions de carbone, ainsi que de communiquer les meilleures pratiques et politiques dans le domaine des énergies renouvelables afin de créer une économie verte.

S. A.

SEOR

De nouvelles mesures de paiement des redevances d'eau

La Société de l'eau et assainissement d'Oran (SEOR) a pris de nouvelles mesures de paiement des redevances de consommation d'eau grâce à l'usage des nouvelles technologies de la communication, a-t-on appris auprès de la direction commerciale.

Ces mesures, visant à épargner les déplacements aux clients, consistent en l'envoi de messages SMS et e-mail pour l'informer du montant de sa facture et du versement par rééchelonnement, a indiqué le directeur commercial. En dépit de ces facilités et des campagnes de sensibilisation, 32% des clients n'honorent pas les redevances de consommation sur un total de 326.000 abonnés à travers la wilaya d'Oran, a ajouté Medjahed Abdellah. En pareille

situation, 64.000 mises en demeure à l'amiable et 838 autres par huissier ont été adressées et 507 dossiers ont été déférés devant la justice l'an dernier et au courant du premier semestre de l'année en cours, a-t-il fait savoir signalant que la SEOR a réglé 331 dossiers à l'amiable durant la même période.

Le responsable a souligné que 98% des affaires traduites en justice ont été en faveur de la SEOR où «le mauvais payeur» est tenu de verser les dus plus les frais juridiques. Pour rappel, la SEOR met à la disposition du client son numéro vert 30.02 pour informer sur les fuites, les pannes, les vols d'eau et autres, dans le cadre de l'amélioration du service public.

BOUSSEMGHOUNE

150 nouveaux foyers raccordés au réseau d'AEP

Quelque 150 nouveaux foyers viennent d'être raccordés au réseau d'eau potable, dans la commune de Boussemghoune, a-t-on appris, mardi, des responsables de cette collectivité. L'opération, inscrite sur le programme communal de développement (PCD) pour un coût de 5,83 millions de DA, avait été lancée, en juin dernier et finalisée, en septembre courant, a indiqué le président de l'Assemblée populaire de cette commune (P-APC), Omar

Gasmi. Elle a ciblé les habitations nouvellement réalisées, dans le cadre de l'extension urbaine que connaît la commune, a-t-il précisé. Toujours dans le cadre des PCD, une opération de rénovation du réseau d'assainissement et son extension aux nouveaux quartiers de la commune de Boussemghoune est en cours de concrétisation, pour un investissement public de 4,33 millions de DA. Ce projet, actuellement à 75% d'avancement de ses travaux,

devra être livré, avant la fin de l'année en cours, selon sa fiche technique. Le wali d'El-Bayadh, Abdallah Benmansour, avait appelé, lors d'une récente visite à cette collectivité, les responsables du secteur de l'Urbanisme, de l'Architecture et de la Construction de prévoir des opérations d'aménagement de l'espace urbain des quartiers concernés, aussitôt achevées les opérations précitées d'extension des réseaux d'eau potable et d'assainissement.

ستكفل بها شركة سوناتراك

مشروع للتقيب عن المياه الجوفية في تندوف

سيتم إطلاق دراسة هيدروجيولوجية شاملة في شهر أكتوبر القادم لمعرفة خريطة المياه الجوفية بولاية تندوف، حسب ما علم من مسؤولي الولاية، وأسند هذا المشروع الهام إلى شركتين الأولى عمومية تابعة لمؤسسة سوناتراك وأخرى خاصة.

تندوف، ويشار كما أوضح ذات المسؤول، وفي حالة التأكد من عدم وجود الكميات الضرورية من المياه الجوفية بالمنطقة سيتم التفكير مباشرة في إيجاد الحلول الملائمة لجليها من ولايات مجاورة على غرار أدرار أو بشار، مثلما أكد والي الولاية.

وفي سياق متصل أكد مسؤولو قطاع المصالح الفلاحية بولاية تندوف أنه ومن خلال الإرشاد الفلاحي يسعى القطاع إلى حث الفلاحين على ضرورة الاقتصاد في استغلال المياه باستعمال نظام السقي بالتنقيط.

وأشير في هذا الصدد أنه سيتم تدعيم ما يقرب من 150 هكتار من مساحات زراعة النخيل بهذه التقنية وهي الزراعة التي ما فتئت تعرف تطورا (ملحوظا) بالولاية.



بههدف إعطاء صورة لأفاق الموارد المائية بالمنطقة ومستقبل تزويد السكان بالمياه الصالحة للشرب وذلك قبل القيام بمسح المنطقة الواقعة بين

تم تخصيص غلاف مالي إجمالي قدره 157 مليار دج لإجراء هذه الدراسة الشاملة التي ستسمح بعد أقل من ثلاث سنوات مقبلة بمعرفة قدرات الموارد المائية المتوفرة بالولاية، كما أوضح والي الولاية في لقاء إعلامي على أمواج إذاعة تندوف.

وأشار السيد أمومن مرموزي بأن هذه الدراسة من شأنها أن تساعد أيضا على تحديد معالم التنمية بهذه الولاية بمختلف القطاعات سيما في الفلاحة وبعض القطاعات الأخرى التي تعتمد على وفرة المياه على غرار مشروع استغلال منجم غار الجبيلات.

وستنطلق الدراسة من الناحية الجنوبية لولاية تندوف من أجل التأكد من وجود قدرات كافية من هذه المادة الحيوية